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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 05 /2024  del 16/07/2024  

 

Il giorno 16/07/2024 alle ore 18:30, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la 

sede di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

ARMELLONI NERINA  X 

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

CARDELLINI MARCO X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X  

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA X  

 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la 

regolare costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida.  

In particolare Lello Emanuela partecipa alla seduta mediante collegamento in videoconferenza on-line.  

Assente non giustificata Armelloni Nerina. 

E’ presente alla seduta il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Per la struttura dell’ATC sono presenti i dipendenti Paola Sica, per la parte amministrativa, e il Dott. 

Paolo Bongi per la parte tecnica.  

 ODG N. 1 - Approvazione verbale seduta precedente. Il Presidente invita i componenti del Comitato 

ad approvare il verbale della seduta del 23/04/2024 di cui è stata presa visione.  
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Il Comitato di Gestione con  

n. 7 voti favorevoli  

n. 2 astenuti (Boeri, Verzanini)  

n. 0 voti contrari  

da parte di n. 7 consiglieri votanti su 9 presenti, approva il verbale della seduta del CDG del 21/05/2024.  

ODG N. 2 – Convenzione con Azienda USL Toscana Nord Ovest per supporto in attività relative 

all’emergenza PSA. Il Presidente riferisce che ASL Tosca Nord-Ovest ha inviato la bozza di una 

convenzione, già girata al Comitato affinché venga studiata e valutata. Domani è in programma una 

riunione con ASL per un confronto tecnico amministrativo. Sono richieste ad ATC attività impegnative in 

particolare per quanto riguarda gli affidamenti.  

Il Revisore a tal proposito fa presente che esiste un Regolamento dell’ATC per gli affidamenti in 

economia. Occorre verificare se ancora coerente rispetto al nuovo codice dei contratti pubblici. Il 

comitato deve in ogni caso valutare se  mantenerlo pur tenuto conto che è più stringente del codice stesso, 

oppure  se sia invece opportuno rifarsi solo al codice. Ritiene che il Comitato a tal proposito debba dare 

incarico ad un legale amministrativista. 

Bongi nell’illustrare i contenuti della convenzione, precisa che sono previsti rimborsi per le squadre 

impegnate nelle battute di ricerca attiva delle carcasse di cinghiale e nello specifico sia in Zona I e Zona 2 

sono € 90,00/battuta mentre in zona indenne sono €45,00/battuta. Sono previsti € 50,00 di incentivi per la 

segnalazione di carcasse rinvenute ed € 80,00 per il recupero di carcassa con mezzo identificato. Inoltre 

sono previsti 5000 euro per il coordinamento dell’organizzazione delle attività di ricerca attiva e di 

recupero delle carcasse ed € 2000 per l’acquisto di prodotti e attrezzature e materiali per il recupero e 

trasporto delle carcasse. La rendicontazione tecnica deve essere settimanale mentre quella economica 

mensile entro il 5 del mese con note di addebito. 

Il revisore osserva che il 5 del mese non risulta essere un termine dato il breve tempo a disposizione e che 

inoltre occorre fissare i tempi per la liquidazione dei contributi da parte di ASL. Lello condivide 

l’importanza di stabilire chiaramente i tempi di liquidazione essendo chiaro che se non viene data 

garanzia che  il pagamento avverrà  in tempi certi , ATC non procederà alla sottoscrizione. Cardellini si 

dice d’accordo. 

Bongi prosegue spiegando che ATC deve supportare ASL nel servizio di gestione dello stoccaggio e 

smaltimento delle carcasse considerati Sottoprodotti di Origine Animale Cat. 1.  

Centofanti e Cardellini convengono che sia necessario un anticipo per le spese di smaltimento per avviare 

le attività considerato che l’onere dell’affidamento è di ATC. Non si comprende quale sia la portata del 

valore dell’affidamento e a tal proposito ci si aggiorna. 

ODG n. 3 - Contratto per utilizzo recinto ambientamento lepri Loc. Frascara di Aulla 
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Il Presidente riferisce che è stato individuato un recinto idoneo per l’ambientamento delle lepri. Si tratta 

di una struttura nuova e già pronta per l’utilizzo in località Frascara di Aulla. I titolari sono gli eredi 

Calzolari. Viene posto all’approvazione del Comitato il contratto d’affitto triennale al prezzo di € 

800/anno. 

Bongi ritiene che la scelta gestionale del lungo ambientamento delle lepri allevate localmente è senz’altro 

tecnicamente quella migliore e che i recinti in funzione stanno dando ottimi risultati anche se per i costi di 

gestione non risultano economici.   Con l’individuazione di un altro recinto viene superato anche il 

problema che era sorto  con l’allevatore Draghi . Il recinto di Frascara è dotato di rete con base in 

cemento e rete antiscavallamento. Quindi non è prevista alcuna spesa. Ha una capienza di circa 20/30 

lepri in considerazione dell’età  . Cardellini prosegue spiegando che un gruppo di cacciatori si è reso 

disponibile per la gestione della struttura durante l’ambientamento e per la pulizia. Al termine del trienni 

l’ATC potrà decidere se continuare.                               

Al termine del confronto il Presidente mette ai voti la proposta di stipulare un contratto di affitto triennale 

al costo di e 800,00 annui per la conduzione del recinto di proprietà degli eredi Calzolari e sito in loc. 

Frascara di Aulla dando mandato al Presidente per la sottoscrizione . 

Il Comitato di Gestione, con: 

n.   9     voti favorevoli  

n.   0     astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.     9       consiglieri presenti e n.       9          votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 

22  del   16/72024) “Approvazione stipula Contratto di affitto si recinto per lungo ambientamento di 

lepri sito in Loc. Frascara nel Comune di Aulla (MS)”.  

ODG N. 4 – Centro Raccolta Selvaggina di Tresana 

Il Presidente riferisce che il Centro di Raccolta della Selvaggina di Tresana è stato istituito. Attualmente 

quindi ATC dispone di un CRS in Zona di restrizione I per la PSA. Bongi spiega che nella riunione avuta 

in mattinata con ASL è stato specificato che i CRS hanno finalità pubblicistiche e che deve essere 

validato da ASL  il registro di carico e scarico. che i referenti devono essere formati . Che non possono 

essere utilizzati come case di caccia. I costi di acquisto ed installazione della cella frigo sono stati 

sostenuti  e possono essere richiesti i contributi stanziati da Regione Toscana. Il presidente riferisce che ci 

sono già tre case di caccia pronte e sono quelle delle squadre 43, 59 e 38. Conisderati i 15000 euro messi 

a disposizione da parte della regione per i centri di sosta  si potrebbe sentire l’Avvocato Verunelli che 

rappresenta le squadre delle zone di restrizione affinché si faccia tramite per nostro conto nella 

individuazione della casa di caccia che potrebbe essere destinataria dei contributi disponibili come centro 

di raccolta della selvaggina in Zona II. cardellini prende la parola spiegando che domenica  è stato fatto 

un abbattimento e la dottoressa Pocai ha osservato la scarsa scrupolosità da parte di alcuni operatori. Deve 
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essere precisato che la responsabilità dei Centri di Raccolta è sempre del Presidente e a cascata dei 

referenti. A tal proposito riferisce di avere contattato oggi d’intesa con il Presidente ed il Tecnico il Dott. 

Romiti Pietro Medico Veterinario ex dipendente ASL  affinchè possa dare il suo supporto ad ATC nel 

fornire informazioni alle squadre per la gestione dei Centri di Raccolta della Selvaggina. Il dott. Romiti si 

è detto disponibile senza compenso alcuno o al più un rimborso spese. Boeri esprime la propria 

contrarietà osservando che le squadre non hanno bisogno di ulteriori consulenze visto che hanno 

frequentato corsi di abilitazione e  formazione . 

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato a ratificare la sottoscrizione della convenzione 

per l’utilizzo della “casa di caccia” sita in Loc. Giardino nel Comune di Tresana ai fini di Centro di 

Raccolta di Selvaggina abbattuta a fronte di un impegno annuo di € 500,00 a titolo di rimborso spese 

forfettario per l’utilizzo e per la manutenzione dei locali; altresì a nominare del Sig. Rosaia Franco quale 

Responsabile del Centro di Raccolta della Selvaggina di Canalescuro stabilendo di riconoscere € 15,00  

per ogni capo che transita  per il CRS quale indennizzo forfettario delle spese sostenute nello svolgimento 

delle attività attinente il ruolo; di dare mandato al Presidente per il conferimento dell’incarico. 

Il Comitato di Gestione con: 

n.  9      voti favorevoli  

n.  0      astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.    9      consiglieri presenti e n.   9      votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n.   23     

del   16/07/2024 “ Organizzazione Centro di Raccolta della Selvaggina di Loc. Giardino di Tresana”.  

Il Presidente propone di conferire incarico al Dott. Romiti Pietro per fornire consulenza a supporto 

dell’ATC MS13 nelle attività connesse alla gestione dell’emergenza per peste suina africana (PSA) sul 

territorio della Provincia di Massa Carrara fino al 31/12/2024 dando mandato al Presidente per la 

definizione e sottoscrizione dell’incarico. 

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 8 voti favorevoli  

n. 0 astenuti (-----) 

n. 1 voti contrari (Boeri) 

da parte dei n. 9 consiglieri presenti e n. 9 votanti , approva la deliberazione (Del. CdG n. 24 del   

16/07/2024) “Incarico Dott. Romiti consulenza e supporto ATCMS13 in attività di gestione emergenza 

peste suina africana (PSA) ”.  

ODG n. 5 - Fornitura di starne. Il Presidente ricorda che occorre procedere all’acquisto delle starne per 

il ripopolamento secondo il Piano delle Immissioni. Viene riferito  che l’allevamento Venelia di Monti ha 

presentato un preventivo per 400 capi per un valore complessivo inferiore a 5000 euro. Bongi precisa che 

le starne sono destinate all’ immissione nelle località Tornini di Bagnone, Molinatico a Pontremoli e  Zeri 
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Il Presidente al termine del confronto, propone di  procedere all’affidamento diretto all’ all’Allevamento 

Venelia ss di Monti di Licciana N. (MS) della fornitura di n.  400  starne per il ripopolamento, da 

immettere sul territorio di competenza entro il 14 agosto 2024, al prezzo di € 8,60/cad + iva, di 

autorizzare il valore massimo della fornitura pari ad €  3.440,00 + iva per complessivi € 4.196,80 

omnicomprensivi. 

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0 astenuti (-----) 

n. 0 voti contrari  

da parte dei n. 9 consiglieri presenti e n. 9 votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 25 del   

16/07/2024) “Affidamento diretto fornitura starne per il ripopolamento Allevamento Venelia s.s. Monti 

di Licciana N. (MS) ”.  

Varie ed Eventuali. 

Il Presidente al fine di promuovere l’adozione delle misure di biosicurezza previste dalla normativa 

propone l’acquisto di 60 magliette con la scritta “Io sono Bioregolatore” al costo di € 9,00 cad. per una 

spesa complessiva di € 540,00 da distribuire alle squadre in occasione della venuta del Commissario 

straordinario prevista per fine mese in Provincia di Massa Carrara. Il Comitato si esprime favorevolmente 

stabilendo prima di sentire la disponibilità delle associazioni venatorie a sostenerne la spesa.  

Il Comitato di Gestione, con: 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0 astenuti (-----) 

n. 0 voti contrari  

da parte dei n. 9 consiglieri presenti e n. 9 votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 26 del   

16/07/2024) “Acquisto magliette “Io sono bioregolatore””.  

Il Consigliere Santi ritiene che il Comitato debba prestare maggiore cura alla comunicazione sulle varie 

iniziative ed attività portate avanti dal Comitato stesso, fronte sul quale si dimostra invece un po’ carente. 

Propone di tenere una pagina Facebook garantendo il filtro sui commenti. 

Il comitato si esprime favorevolmente. 

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la seduta. Sono le ore 20.00. 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante  

TENERANI Bruno 

 

Il Presidente 

CENTOFANTI Emiliano 


